

県政タウンミーティング  
～合併後のまちづくり  
を考える～



11月14日、「合併後のまちづくり」をテーマに「県政タウンミーティングIN対馬」が対馬市公会堂で開催され、会場には立ち見が出るほど大勢の方が詰めかけました。

会議のコーディネーターを、ながさき地域政策研究所の脇田安大理事長が務め、パネラーとして、金子知事、松村市長、片岡力長崎国際大学教授、女優の黒田福美さんがまちづくりに関してのそれぞれの意見を述べました。

次に対馬市商工会の住田要範さん、同青年部の島崎顕章さん、対馬地区漁協青壮年部連絡協議会会長の扇平さんら

の活動報告があり、知事らが助言や意見を述べました。

最後にパネラーと参加者全員との質疑応答が行われ、猪や鹿被害の問題、人口流出の問題、雇用対策、地域活性化の問題など活発な意見交換が行われました。



行財政改革推進  
委員会開催

合併の効果を発揮し、社会情勢の変化に対応できる行財政体制を構築することを目的に、11月5日、対馬市消防本部会議室で「第1回対馬市行財政改革推進委員会」が開催されました。

農林水産、商工観光、福祉、教育、地域活性化、学識経験者などの分野から13人が委員



に委嘱され、対馬市の行財政改革が進められることになりました。

会議では、まず各委員に松村市長から委嘱状の交付があり、次に委員それぞれの自己紹介のあと、会長の選任が行われ、(財)ながさき地域政策研究所常務理事の菊森淳文さんが会長に就任しました。

その後、事務局から、合併の必要性とその効果、市の財政と組織の現状、行財政改革の必要性などが説明され、協議に入りました。

【委員名簿】 菊森淳文(長崎市・学識経験者・ながさき地域政策研究所常務理事)

扇次男(上対馬町・農林水産・対馬森林組合長) 西山文利(美津島町・農林水産・西

山水産代表者) 国分良助

(峰町・農林水産・対馬農協専務理事) 浦田一朗(厳原町・商工観光・対馬市商工会副会長)

日高五三夫(上県町・商工観光・日高写真館、元合併協議会委員)

高辺一喜(豊玉町・福祉・対馬市老人福祉施設協議会代表)

井上優子(峰町・福祉・社会福祉士) 河西宏(厳原町・金融機関・十八銀行支店長、

厳原銀行協会会長) 平間雅哲(上対馬町・行政経験者・

前上対馬町助役) 田中次子(美津島町・女性・公民館講座講師)

島崎顕章(厳原町・青年・厳原印刷所営業部長、商工会青年部会計)

坂本好徳(厳原町・地域活性化・NPO国境の島・つしまネットワーク代表)

「市長と語る」  
テレビ収録

「市長と語る」  
テレビ収録

10月25日、美津島町有線テレビ(MYT)のスタジオで、松村市長を囲んで、対馬の将来について対談する「市長と語る」の収録が行われました。市長と対談したのは、各支所から1名ずつの6名で、農

業、漁業や商業、会社役員、主婦、人権擁護委員など様々な分野の方が集まりました。

対談では、出席者から、観光客増加の方法、これからのまちづくり、道路整備計画、韓国との経済交流、不況対策、漁村環境整備、1次産業の後継者対策、イノシシ対策など幅広い質問や要望が市長に投げかけられました。

収録された番組は、MYTで11月8日に美津島町全域に放送されたほか、厳原有線テレビでも放映される予定です。視聴をご希望の方は、ビデオを用意していますので、各支所の総務課までお問合せください。



## 対馬地域農林業 活性化大会



受賞の神宮正芳・教子ご夫妻

対馬の資源を生かして、知恵と工夫で地域活性化をめざそうと、11月10日に対馬市公会堂で、対馬地域農林業活性化大会が開催されました。

大会では、対馬地域農林業振興協議会会長のあいさつのもと、長崎県農業賞受賞者表彰が行われ、経営体部門で長崎県知事賞を受賞した上県町の神宮正芳・教子さんご夫妻と組織活動部門で長崎県地域農業振興協議会長賞を受賞した豊玉町作業受託組合に、賞状と記念品が贈られました。

その後、全国林業研究グループ林野庁長官賞受賞の対馬林業研究会の事例報告、徳島県上勝町「株いろどり」取締

役、横石知二さんの「地域資源をお金に換える錬金術」という演題で講演がありました。

大会テーマは「島から」

～韓国からの風～

第48回長崎県歯科医学会



高森大会準備委員長

11月13日、県歯科医師会会長・道津剛佑が主催する、第48回長崎県歯科医学会が、対馬市公会堂で開催されました。この大会が離島で開かれるのは今回が初めてのことです。

開会式で、高森博義大会準備委員長（対馬市歯科医師会長）は、「島での開催は、会員の長年の夢でした。対馬は大陸からの文化伝来の中継地。韓国との学術的な学術交流を進めていきたい」とあいさつしました。

学術講演では、韓国・釜山大学の金鎮範教授が「韓国の現況と口腔保健事業を中心として」と題して、韓国国内

の歯の健康状況などを発表しました。その後、作家・荒俣宏氏の文化講演もあり、県内各地から集まった歯科医師関係者およそ400人は熱心に耳を傾けていました。

思春期研修会



臨床心理士 長野真基子さん

11月4日、グリーンピアつしまの「ふれあいプラザ」で、対馬保健所主催の「思春期研修会」が開催され、行政、学校、保護者など関係者約100名が参加して、児童・思春期の心の問題（不登校・いじめ・非行・暴力・被虐待など）に、行政や地域がどう取り組んでいくか研修しました。研修会は、大村にある情緒障害児短期治療施設「大村椿の森学園」主任セラピストで臨床心理士、長野真基子さんの「思春期のこころ～不登校、情緒障害への対応について考える～」をテーマにした講演

や5、6人のグループに分かれての事例検討、対馬地区の状況報告が行われ、関係機関や家族、地域住民がそれぞれどのような意識や役割を持つて関わっていくのか、今後の課題と方向性を考える研修会になりました。

## 市長の動き

《11月》

- 1日〓九州市長会（福岡市）
- 2〓3日〓自民党離島振興委員会、全国離島振興協議会正副会長による国への予算要望（東京都）
- 5日〓ブルガリア舞踊団来庁、対馬市老人クラブグラウンドゴルフ大会、行政改革推進委員会
- 6日〓第4回全九州還暦軟式野球大会
- 8日〓関西大阪長崎県人会一行表敬訪問
- 9〓11日〓全国離島振興協議会（東京）
- 13日〓長崎県歯科医学会
- 14日〓県政タウンミーティング
- 15〓17日〓長崎県市長会、海
- 21日〓陸上自衛隊駐屯地創立記念行事（長崎市）
- 22日〓地域審議会（美津島・厳原）
- 24日〓地域審議会（峰・豊玉）
- 25日〓地域審議会（上対馬・上県）
- 25〓26日〓県漁港協会正副会長会議（長崎市）
- 27日〓朝鮮通信使縁地連絡協議会
- 28日〓朝鮮通信使ゆかりの町日韓交流対馬大会
- 29日〓今屋敷地区再開発問題特別委員会
- 30日〓定例記者発表、百歳到達者長寿祝い金贈呈



関西大阪長崎県人会一行